

# LA ÚLTIMA HORA

DOE EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 6.983

Palma de Mallorca, Lunes 21 de Julio de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Por telégrafo La Infanta Isabel en Barcelona

Madrid 20 (2 t.)

Barcelona.—A las ocho y cuarto llegó a este puerto el vapor *Rey Jaime I* conduciendo a S. A. la Infanta Isabel.

En el muelle tributó honores a la egregia viajera el batallón de Alba de Tormes con bandera y música.

El buque llevaba puestas todas sus empujadas.

Inmediatamente después de haber anclado subieron a bordo para cumplimentarla el Capitán General señor Weyler, el Gobernador Civil señor Francos Rodríguez y demás autoridades.

La Infanta saltó a tierra una vez que se hubo puesto la plancha tributándole el público numerosísimo que había en el muelle, un entusiasta recibimiento. Los vítores y aplausos no cesaron durante breve rato.

D.<sup>a</sup> Isabel revisó las tropas, las cuales desfilaron después ante ella.

Al montar en el coche se repitieron los vivas a los Reyes y a la Infanta.

Acompañaron a la Infanta en el coche descubierta la señorita Bertrán de Lis, el Capitán General señor Weyler y el Alcalde de Barcelona.

El coche se dirigió al Hotel Colon donde se hospedó.

Seguían al coche de la Infanta otros *laudans* y automóviles ocupados por las demás autoridades civiles y militares.

Abrió marcha a la comitiva una sección de la guardia municipal montada y daban escolta al coche de la Infanta otra sección de caballería del regimiento de Numancia.

En el Hotel Colon tributó honores una compañía del regimiento de Vergara.

El numerosísimo público que esperaba a la Infanta en la plaza de Cataluña tributó un entusiasta recibimiento. Las aclamaciones no cesaron durante largo rato.

### Regalos de la Infanta

Madrid 20 (2 t.)

La Infanta al despedirse de los señores de la Junta de la Isla y del personal del *Rey Jaime I* obsequió con alfileres de rubíes con la inicial suya y corona real al Director don Sebastián Simó y al capitán del vapor D. Ricardo Terrasa.

También hizo entrega al capitán de 1.500 pesetas para que sean repartidas entre la tripulación.

La Infanta va a pie a la Catedral Poco tiempo después de haber llegado la Infanta se dirigió a pie a la Catedral, recorriéndola toda, oyendo después misa.

Tanto a la salida de la iglesia, como a la entrada, la Infanta doña Isabel recibió patentes y entusiastas muestras de simpatía.

Almuerzo a bordo del «Infanta Isabel».

Madrid 20 (2 t.)

Cerca de las once y media se dirigió a bordo del vapor trasatlántico *Infanta Isabel*, donde se le obsequió con un almuerzo.

Asistieron a la comida el Capitán General señor Weyler, el Alcalde, las demás autoridades y la comisión de Palma.

### La Infanta irá a los toros

Por la tarde la Infanta asistirá a las corridas de toros que se celebran en las plazas vieja y de las Arenas.

En cada una de ellas presenciara la lidia de dos toros.

Visita al Parque Güell.—Comida en el Hotel.—Al teatro Noveadas Después de los toros visitará el notable y hermoso Parque Güell.

Por la noche habrá comida en el Hotel a la que S. A. ha invitado a las principales autoridades.

Terminada la comida irá al teatro Noveadas.

Mañana a primera hora marchará en automóvil a Zaragoza.

## LA POLITICA

### Querrela contra «Las Noticias»

Madrid 20 (2'15 m.)

El señor Conde de Romanones ha dicho que la querrela contra «La Mañana» obedece a un error del abogado y el procurador, pues la querrela es contra «Las Noticias» de Barcelona por la publicación de un artículo de Pimentel.

### Opinión de Sanchez Toca

El señor Sánchez de Toca ha dicho que confía que merced a las acertadas medidas de organización, la paz en nuestra zona, será pronto efectiva. A ello contribuirá también el valor indomable de nuestro ejército.

### «El Imparcial» lo desmiente

Madrid 20 (11 m.)

El periódico «El Imparcial» en un suelto de marcado sabor oficioso desmiente los rumores que han circulado de que los generales Bazán o Marina sustituyan al general Alfau en el cargo de Residente General de Marruecos.

Añade que el asunto de la campaña lo estudiará el Gobierno en todos sus aspectos, proponiéndose hacer algunas modificaciones en la actual marcha, pero hasta el regreso del señor Villanueva, que será pronto, nada se hará.

Entonces será llegado el momento de tomar algún acuerdo importante.

### Mitín contra la guerra

Ferrol.—En el Teatro Principal se ha celebrado un mitín contra la guerra.

Asistió numerosísima concurrencia.

Se pronunciaron discursos violentísimos que dieron ocasión a frecuentes incidentes.

## Movimiento monárquico en Lisboa

Movimiento monárquico—Combates entre la policía y los monárquicos.—Heridos

Madrid 20 (2 t.)

Lisboa.—Ayer la policía supo por confidencias, que se preparaba un movimiento monárquico.

En previsión ya de lo que pudiera ocurrir, fueron detenidos varios significados manuelistas y se acuartelaron todas las tropas. En algunos puntos de la población los monárquicos combatieron a la fuerza pública, resultando varios heridos en ambos bandos.

Hazañas de los monárquicos—Unos grupos matan a los centinelas—Detenciones—Policías muertos y heridos

Lisboa.—En el cuartel de los marinos, penetraron varios monárquicos vestidos de marineros, llevando cada uno de ellos una bomba.

Al encontrarse dentro fueron reconocidos y hechos prisioneros.

Varios grupos se presentaron en las cercanías del cuartel de Infantería, matando a los centinelas.

Las fuerzas leales han detenido a varios grupos frente en otros cuarteles.

Muchos de los detenidos llevan un brazalete con las iniciales «R. R.» «República Radical» y una estrella.

Entre los muertos figura un policía que

se distinguió mucho en el atentado e junio.

Otro policía se halla gravísimo.

Automóviles capturados—Las tropas a la calle

La policía ha capturado varios automóviles repletos de cestos llenos de bombas.

Las tropas han salido a la calle ocupando los edificios públicos en los alrededores de los cuales montan guardia paisanos leales.

### Una bomba que estalla

En la calle de San Vicente un oficial de la benemérita intimó a un automóvil a que se detuviera.

Los que lo tripulaban contestaron lanzando una bomba que estalló, matando a un guardia e heriendo a otro.

### El movimiento era conocido

Hace ya días que la policía supo por una confidencia que se preparaba un ataque por los monárquicos, mediante el lanzamiento de bombas contra las tropas, las cuales serían conducidas por automóviles. La señal del principio de la revolución sería el lanzamiento de bombas en diversos puntos.

Efectivamente, así ocurrió ayer.

La policía ha detenido varios automóviles sospechosos.

En estos momentos los grupos van engrosando y se dirigen a los cuarteles.

## Consejo de Ministros

Madrid 19 (9 n.)

El Consejo de Ministros se reunió a las cinco de la tarde.

A la entrada los ministros nada digeron.

Terminó a las 6 y media.

El señor Gimeno dijo que en vista de las denuncias hechas por algún periódico respecto al estado de las municiones de la Armada ha ordenado al general Gallarza que verifique una visita de inspección.

Se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

Se deliberó extensamente sobre las prevenciones relativas al impuesto del azúcar.

El Ministro resolverá con acierto las demandas de los agricultores y de los productores de azúcar y en las primeras sesiones de Cortes presentará un proyecto que atenderá las reclamaciones.

## Los moros contra España

La que dice el Ministro de la Guerra

Madrid 19 (9 n.)

El Ministro de la Guerra al salir del Consejo fué preguntado por los periodistas sobre los asuntos de Marruecos.

Se limitó a decir que allí hace mucho calor y que hay muchas insolaciones, incluso en los indígenas.

Dijo que reina tranquilidad.

Negó que se vaya a reorganizar el ejército de África ni a modificar el mando.

Se lamentó de que los periódicos hablen más de lo que debieran, pues contribuyen a que el enemigo nos crea debilitados.

Igual ocurre con la inspección de la construcción del ferrocarril de Larache a causa de la reclamación del duque de San Pedro de Galatino; y los moros lo toman a falta de potencialidad en realizar la obra, mas no depende de nosotros.

Mientras las cábilas no vayan pidiendo perdón, que nosotros concederemos si lo es-timamos sincero, tendremos que estar dispuestos a todo.

De ello hemos hablado en el Consejo.

Idénticas manifestaciones hizo el Sr. conde de Romanones diciendo que nosotros tenemos que responder a los compromisos adquiridos.

### Declaraciones de un Ministro

San Sebastián.—El Ministro de Estado se-

ñor López Muñoz recibió a los periodistas. Les dijo que se ocupó de las denuncias que hace en «El Imparcial» su corresponsal en Tetuán.

Dice que lo que se hace allí es inherente al cambio de régimen, coincidiendo con el cambio brusco del aumento de habitantes. Si hubiese existido retraso en el pago de algún contratista será momentáneo y lo ignora el Estado.

Respecto a la intervención de la Aduana dice que ha dado, desde hace tres meses, favorables resultados.

Se extendió en consideraciones sobre otros extremos de las denuncias de «El Imparcial», manifestando que los servicios se hacen con regularidad.

A pesar de esto se ha teleografiado al general Alfau para que informe sobre otros extremos de las denuncias y para que adopte las medidas que crea necesarias.

### Marcha de tropas

Madrid 20 (2'15 m.)

A las siete de la tarde han marchado a Andalucía para embarcar para Africa las clases y soldados de infantería de Marina que llegaron procedentes del Ferrol.

La despedida que se les ha tributado ha sido en extremo cariñosa.

Salida de Primo de Rivera y Berenguer.

Madrid 20 (11 m.)

Tetuán.—En la madrugada de ayer salieron los generales Primo de Rivera y Berenguer, escoltados por varios escuadrones, regresando sin novedad a esta plaza, después de varias horas de marcha.

Suicidio de un brigada.—Soldado ahogado.

Tetuán.—Hoy se ha suicidado el brigada Manuel Rodríguez del batallón de Ceuta.

Dícese que era neurasténico.

Bañándose en el río Martín ha perecido ahogado el soldado del regimiento de Barbastro José Fresno.

### Festejos suspendidos

Melilla.—La Junta de Arbitrios, se ha reunido, acordando suspender los festejos de este año y destinar las 10.600 pesetas presupuestadas a la suscripción a favor de los heridos.

### Llegada del vapor «Denia»

Melilla.—Procedente de Barcelona ha llegado, de paso para Ceuta, el vapor *Denia* conduciendo una batería de montaña.

La oficialidad desembarcó siendo obsequiados con un banquete por sus compañeros.

Se pronunciaron entusiastas brindis. A las diez de la noche zarpó el *Denia* tributándosele una entusiasta despedida.

Al muelle acudieron a despedirles todos los generales, jefes y oficiales francos de servicio, la banda de música y numeroso público.

### A favor de los heridos

Cádiz.—Una comisión de jóvenes, ha pedido autorización al señor Gobernador para postular por las calles a favor de los heridos en la campaña de Marruecos.

El señor Gobernador ha concedido el permiso y en su caso la postulación comenzará mañana lunes.

## Asuntos de Baleares

### Retiro.—A excedente

Madrid 20 (2 t.)

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, publica un R. D. concediendo el retiro para Madrid, al coronel de la comandancia de artillería de Menorca D. Ricardo Loño y dándole de baja desde fin de mes.

Otro disponiendo que el médico mayor D. José Martí de reemplazo en Palma pase a excedente en Baleares.

FABRA.

